

Se duplicará la ayuda al Caribe

Canadá duplicará su ayuda a la región del Caribe en los próximos cinco años, según manifestó el Primer Ministro Pierre Trudeau, durante la reunión de jefes de gobierno en Santa Lucía, celebrada el mes pasado.

En la discusión participaron, además de Canadá, los jefes de gobierno de Anguilla, Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, las Islas Vírgenes Británicas, Dominica, Grenada, Jamaica, Santa Lucía, San Cristóbal-Nevis, Trinidad y Tobago, y las Islas Turcos y Caicos. San Vicente y Grenada estaban representadas a nivel ministerial, mientras que Montserrat lo estaba por su secretario financiero. También acudieron a las conversaciones representantes del Mercado Común y Comunidad Caribeña (CARICOM), la Organización de los Estados Caribeños del Este, el Banco Caribeño de Desarrollo y la Secretaría de la Mancomunidad Británica.

Las Antillas de la Mancomunidad Británica reciben la mayor cantidad de ayuda exterior canadiense por cabeza. En 1981, el Ministro de Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan, anunció que las relaciones con los países del Caribe adquirirían gran prioridad y anunció que Canadá duplicará su ayuda al desarrollo a la zona en los próximos cinco años. Se espera que la ayuda canadiense a la región ascienda a 350 millones de dólares durante el período 1982-87.

Durante sus conversaciones, los líderes se centraron en relaciones políticas, comercio, ayuda al desarrollo, inversión y turismo, así como la situación en el Caribe, acontecimientos políticos en el hemisferio y varios problemas graves con que se encara la economía mundial. Durante su estancia en Sta. Lucía, el Primer Ministro mantuvo conversaciones separadas con algunos líderes caribeños.

En sus palabras a la reunión, el Sr. Trudeau manifestó a los jefes de gobierno que Canadá prefiere "dejar a los países que elijan su propios caminos al desarrollo. Si cumplen con sus obligaciones sociales y humanitarias hacia su población y las mantienen en posición prioritaria, obtendrán la ayuda canadiense. Si se esfuerzan en satisfacer las necesidades reales de su población, tendrán nuestro apoyo".

Acento en la cooperación

"Los vínculos históricos, tradiciones culturales, relaciones comerciales y grandes contactos humanos forman la base sobre la que podemos construir y alentar una



Jefes de gobierno de los países de la Commonwealth del Caribe y Canadá fotografiados durante su reciente reunión en Santa Lucía. El primer ministro canadiense Pierre Trudeau, tercero desde la izquierda, tiene sentado a su izquierda al anfitrión de la reunión primer ministro de Santa Lucía John Compton.

mayor cooperación económica y política que beneficie a todos los estados representados aquí, incluso Canadá," manifestó el Primer Ministro Trudeau.

"El objetivo de todos nosotros es una relación constante y solida a través del tiempo y entre programas," manifestó el Sr. Trudeau, añadiendo que "Canadá es un amigo para todas las estaciones, no solamente el invierno canadiense".

Además de los vínculos comerciales y marinos que se remontan al siglo XVII, la presencia de Canadá en la región antillana ha sido evidenciada por el turismo, ayuda extranjera e inversiones privadas.

Las preferencias canadienses se ofrecieron primeramente sobre exportaciones seleccionadas de las Indias Occidentales, en 1898, y hasta el presente se ha ampliado al 95 por ciento el número de exportaciones de la Mancomunidad que entran en Canadá sin pagar derechos arancelarios, mientras que el 5 por ciento restante recibe tratamiento tarifario de mayor preferencia.

Los jefes de gobierno hicieron hincapié en la importancia de la inversión en la economía caribeña y en el acceso a los mercados de los productos del Caribe. Hicieron notar las oportunidades comerciales y de inversión ofrecidas por el Acuerdo Comercial y Económico Canadá-CARICOM 1979 e indicaron que se deberían buscar áreas de mejora en la próxima reunión del Comité Conjunto Comercial y Económico Canadá-CARICOM que se celebrará este año en Ottawa.

El Acuerdo Comercial y Económico Canadá-CARICOM y el protocolo de cooperación industrial han conducido, en

los últimos años, a nuevos enfoques hacia el desarrollo industrial.

La aportación canadiense en esta zona en la parte del Caribe ha sido canalizada a través del programa de cooperación industrial de la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional que auspiciará una exposición de productos alimentarios y energéticos canadienses en Puerto España, Trinidad, del 19 al 21 de abril. Cincuenta empresas canadienses mostrarán su experiencia y habilidades empresariales en la exposición CAN-TEC 83 del Caribe. La exposición es parte de un programa de la ACIDI para realizar exposiciones y seminarios sobre transferencia de tecnología en varios países.

El programa canadiense de cooperación industrial realiza contribuciones financieras a proyectos en el Caribe que: proporcionen información sobre oportunidades de cooperación industrial en formato de utilización fácil; faciliten los contactos entre hombres de negocios canadienses y sus homólogos caribeños; impliquen estudios canadienses de pre-inversión; ayuden a compañías canadienses a superar problemas especiales; aumenten el efecto de las empresas comerciales canadienses en el desarrollo; ayuden a organizaciones técnicas, comerciales y de otro tipo a proporcionar servicios y actividades relacionadas con los objetivos del programa; y ayuden a países en desarrollo seleccionados a mejorar su capacidad de industrialización.

Enfoque sobre las necesidades caribeñas

Durante sus conversaciones en Santa Lucía, los líderes caribeños manifestaron que estaban satisfechos de que Canadá,